

## **DEPUIS SON LANCEMENT LE 30 SEPTEMBRE DERNIER, EDEN SE STRUCTURE ET ACCÉLÈRE !**

Accueilli sur le site du lycée Jean Moulin à Béziers par le Proviseur Pierre Fournier, EDEN a tenu son deuxième comité de coordination ce mercredi 24 mai, en présence de M. Pierre Castoldi, sous-préfet de Béziers et de Mme Florence Brutus, vice-présidente de la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée, déléguée à l'Aménagement, cohésion des territoires et Ruralité.

En présence également de Mme Sophie Béjean, rectrice de la région académique Occitanie, de M. Christophe Morgo, vice-président du Conseil départemental de l'Hérault, délégué à l'Environnement, des maires et présidents d'agglomérations, M. Robert Ménard, M. Alain Caralp, M. Gilles D'Ettore, M. Francis Boutes, ainsi que de nombreux élus, ce comité de coordination était animé par Mme Florence Lambert, présidente de Genvia, et M. Luc Mas, directeur général de SLB Béziers/Cameron France, en présence de M. Olivier Peyret, président France et directeur New Energy Europe – SLB, de M. Laurent Pelissier, président-directeur général d'ECM Groupe, de M. Alexandre Begu, directeur des Entreprises, Partenariats, Flux et Banque privée du Crédit Agricole Languedoc, de M. Jérôme Billerey, directeur général France du groupe Qair, ainsi que de nombreux acteurs socio-économiques du territoire.

Ce comité fut l'occasion de partager la dynamique industrielle engagée sur le territoire et de concrétiser un partenariat nouveau et ambitieux avec la région académique afin d'adresser les compétences et métiers d'avenir. Ce comité fut également l'occasion de signer de nouveaux partenariats dans l'écosystème.

### **1. LA RÉGION ACADÉMIQUE REJOINT LA CONVENTION TERRITOIRE D'OPPORTUNITÉS INDUSTRIELLES OUEST HÉRAULT**

L'Ouest Hérault constitue une terre d'opportunités industrielles dans le contexte actuel des annonces du président de la République visant à la réindustrialisation de la France via le développement de nouvelles filières durables.

En présence de la rectrice de région académique, Mme Sophie Béjean, la tenue de cette réunion sur le site du lycée Jean Moulin a été l'occasion de partager un diagnostic sur les attentes des entreprises en matière de formation pour répondre aux besoins en compétences des métiers d'avenir du territoire et de l'EDEN –notamment grâce à la plateforme technologique de formation industrielle du lycée.

Aussi, portée par l'ambition de France 2030 pour accompagner la nouvelle dynamique industrielle sur le territoire en matière de transition énergétique, **la région académique a rejoint la convention de partenariat « terres d'opportunités industrielles » de l'Ouest Hérault** pour accentuer le lien école-entreprise, accélérer la transformation de la carte des formations professionnelles et améliorer l'insertion professionnelle des jeunes engagés dans cette voie d'avenir.

Pour former davantage d'ingénieurs et de techniciens, une offre de parcours complet de formation de la 2<sup>de</sup> à BAC +5 dans l'industrie se structure, comme l'ont développée Pierre Fournier du Lycée Jean Moulin, Jérôme Azé de l'IUT de Béziers et Dominique Chevalier Garcia de Polytech Montpellier, réunis pour une table ronde.

- le lycée Jean Moulin proposera un Bac professionnel « Pilote de ligne de production » en septembre 2023 ;
- l'IUT de Béziers ouvre une nouvelle Licence professionnelle « IA et robotique intelligente » également à la rentrée prochaine ;
- l'Université de Montpellier et son école d'ingénieurs « Polytech » propose déjà plusieurs offres de formations d'ingénieurs et porte l'ambition de développer des parcours en lien avec les besoins de l'industrie verte.

En présence de plusieurs acteurs de la formation, cette Convention portée par M. André Deljarry, président de la CCI Hérault, et piloté par M. Mathieu Dossat, vice-président Industrie de la CCI Hérault, a été signée par les partenaires et industriels. Les signataires sont :

- Le Rectorat de région académique Occitanie, représenté par Mme Sophie Béjean, rectrice de la région académique Occitanie, rectrice de l'académie de Montpellier, chancelière des universités ;
- le MEDEF Béziers, représenté par M. Matthieu Ourliac ;
- la CPME Hérault, représenté par M. Marc Lauron et M. Laurent Pascal ;
- L'UIMM Méditerranée-Ouest, représentée par M. Christophe Meyruey ;
- GENVIA, représenté par Mme Florence Lambert ;
- SLB Béziers représenté par M. Luc Mas ;
- Le Club Industrie RH, représenté par Mme Catherine Bec et Mme Nathalie Boisjot ;
- INNOVOSUD, représenté par Mme Alexandra Desiage ;
- ITS Fusion, représenté par Mme Séverine Marzullo et Mme Sophie Cousin.

### **1. DES FOURS AUX HOT BOX, ECM GROUPE MOBILISE SON EXPERTISE AU SERVICE DE LA CHAÎNE DE VALEUR H<sub>2</sub> POUR GENVIA**

**ECM met son savoir-faire dans la production des fours industriels à très haute température au service de la chaîne de valeur hydrogène : l'entreprise signe un accord de coopération stratégique avec Genvia** sur le co-développement et l'ingénierie portant sur :

- des hotbox (boîtes chaudes) de maintien en température du dispositif de production d'hydrogène ;
- des bancs de conditionnement des stacks de cellules.

Pour adresser cette ambition, la montée en puissance de la chaîne de valeur hydrogène et accompagner les projets du groupe, ECM étudie un projet d'usine évolutive sur le territoire.

## **1. LE CRÉDIT AGRICOLE SIGNE UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE AVEC INNOVOSUD POUR SOUTENIR LES INITIATIVES INDUSTRIELLES DU TERRITOIRE ET DE L'EDEN**

Le Crédit Agricole (CA) mobilise son expertise dans l'accompagnement de start-up et de soutien à l'innovation sur le territoire à l'image du Village by CA de Montpellier.

Le projet EDEN qui permet d'accélérer les parcours et les initiatives innovantes du territoire est le socle de la coopération souhaitée par Innovosud et le Crédit Agricole Innovation avec la signature d'une Convention de coopération sur une durée de 3 ans qui a pour ambition :

- de promouvoir toutes les start-up identifiées par Innovosud ;
- de fédérer des initiatives autour de l'innovation (accélérer les événements « innovation » du territoire, développer des ateliers et offres d'accompagnement) ;
- de partager la dynamique « innovation » du groupe Crédit Agricole avec son réseau de 44 Village by CA en France et de ses 700 partenaires nationaux et de ses 1500 start-up hébergées ;
- de contribuer au déploiement du projet EDEN.

### **1. EDEN DÉVOILE SA PLATEFORME EN LIGNE**

Ce 2<sup>ème</sup> comité de coordination a été l'occasion d'annoncer la création de la « communauté EDEN ». Tous les acteurs institutionnels et socio-économiques du territoire peuvent désormais candidater pour rejoindre l'écosystème EDEN via la plateforme digitale dédiée.

Retrouvez toutes les informations sur [www.campus-eden.com](http://www.campus-eden.com)

---

Contact EDEN : [contact@campus-eden.com](mailto:contact@campus-eden.com)